
 

 

Commission féminisation 
Procès-verbal N° 2 du mardi 10/12/2024 

__________________________________________________________________________________ 
 
Réunion du mardi 10 décembre 2024 à 18h30 

___________________________________________________________________________ 

Présidence de séance : MAIURANO Maïté 

Secrétaire de séance :  DE OLIVEIRA Céline 

___________________________________________________________________________ 
 
Présents : BOSCH Anthony, CHAFFAUD Blandine, CHARPENTIER Thierry, COLLIGNON Karine, 

DE OLIVEIRA Céline, MONTEIRO Stéphanie, PATA Alice et SIMON Annie 

___________________________________________________________________________ 
 
Absent : PETRUCELLI François 
___________________________________________________________________________ 
 
 
Assiste : FRADIN Maximilien (CTR LGEF) 

 

1. – Accueil  

 

La Présidente de la Commission Maïté MAIURANO accueille l’ensemble des membres de la 

commission de « Féminisation » et leur annonce l’ordre du jour. 

Suite à la dernière réunion, un document préparé avec les techniciens du District va être présenté à 

l’ensemble des membres présents afin d’assurer une bonne mise en route de la Commission. 

2. Fonctionnement et objectifs de la Commission 

Maximilien FRADIN réalise une présentation complète sur l’organisation et le fonctionnement 

« idéal » de la Commission de « Féminisation » (Fonctionnement, rôle et objectifs). 

Comme annoncé lors de la dernière réunion, l’idée principale est de « développer la féminisation au 

sein des clubs 08 de façon générale et plus particulièrement le football féminin (pratiquantes, 



 

 

arbitres…) mais aussi la féminisation au sien des associations de football ardennaises (dirigeantes, 

postes clés à responsabilités…). » 

La Commission devrait donc s’organiser en 3 pôles (en étroite relation évidemment avec les 

techniciens du District) : Pôle « Football Féminin Jeunes », pôle « Football Féminin Adultes », pôle 

« féminisation des clubs de football 08 ». 

Un quatrième pôle « Communication » viendra compléter cette organisation. 

L’ensemble des personnes présentes semblent en adéquation avec cette nouvelle organisation et ces 

dernières devront se positionner rapidement sur les pôles qu’ils souhaitent intégrer.  

Après un rapide tour de table, une première ébauche se dessine :  

- Pôle « Féminin Jeunes » : COLLIGNON Karine, MAIURANO Maïté et SIMON Annie 

- Pôle « Féminin Adultes » : BOSCH Anthony, CHARPENTIER Thierry, DE OLIVEIRA Céline et 

PATA Alice 

- Pôle « Féminisation des clubs de football 08 » : CHAUFFAUD Blandine, MONTEIRO 

Stéphanie et PATA Alice 

- Pôle « Communication » : MAIURANO Maïté et MONTEIRO Stéphanie 

Suite aux nombreux échanges lors de cette présentation, quelques idées concrètes, importantes… 

semblent ressortir et ces dernières devront être travaillées prochainement : Volonté de créer 

plusieurs rassemblements jeunes dans la saison, de réaliser des articles spécifiques (mises en avant) 

sur les réseaux sociaux du District, d’assurer un suivi plus important sur la pratique Séniors 

féminines, de recruter de nouvelles arbitres féminines, d’organiser des journées évènementielles à 

thème pour les pratiquantes et dirigeantes…  

 

 



 

 

3. Présentation des « Actions District 08 » en cours pour la saison 2024/2025 : 

Maximilien FRADIN réalise une rapide présentation des actions qui ont été prévues pour la saison 

2024/2025. Certaines actions ont déjà été réalisées comme la rentrée du « football Féminin » chez 

les jeunes (avec une belle participation), les détections et sélections jeunes, la mise en place du 

championnat Séniors à 8… et d’autres sont en préparation ou en cours de réalisation comme des 

rassemblements 100 % jeunes féminines, une journée de la femme avec un évènement particulier, 

des suivis du label « Ecole de Football Féminin », l’opération « Toutes Foot »….  

Quelques dates sont annoncées afin que les membres volontaires puissent y être associés. 

4. Information diverses : 

La Commission souhaiterait travailler sur plusieurs idées lors des prochaines semaines :  

- Refaire un état des lieux des actions qui ont été réalisées auparavant (il y a quelques années) 

et qui pourraient être remises au gout du jour afin de contribuer au bon développement du 

football féminin et de la Féminisation au sein du District 08. 

- Réaliser plus de « retours terrains » pour comprendre les différentes problématiques des 

clubs, dirigeant(e)s… et ainsi essayer de trouver des solutions.   

- Réaliser chaque année plusieurs journées évènementielles départementales pour réunir les 

pratiquantes, arbitres, dirigeantes… (rentrées du foot féminin jeunes et adultes, journée 

« Nouvelles Pratiques » comme le « Foot Golf » - « Foot en marchant »…, Attestation 

Fédérale 100% filles…).  

- Relancer le futsal « Séniors » Féminin lors de la période hivernal et réétudier le 

championnats « Séniors » Féminin spécifique (avec éventuellement un rapprochement avec 

le District de la Marne pour la seconde phase comme cela se faisait auparavant, une rentrée 

du foot en début de saison…).  

- Relancer le Foot à l’école pour attirer de nouvelles jeunes licenciées au sein des clubs 

(« Ecole de foot féminin »). 



 

 

- Reprendre les « portraits » femmes/hommes qui s’investissent quotidiennement pour 

développer le football féminin mais aussi la féminisation au sein des clubs. 

… 

A noter que :  

- La Commission souhaiterait mettre en place une grande journée évènementielle le samedi 8 

mars 2025 dans le cadre de la journée de la femme. Des réflexions sont en cours avec l’étude 

d’une organisation spécifique (programme de la journée, contenu…) et d’un budget 

prévisionnel adapté (flyers, réception, récompenses…) afin de réaliser une belle opération ce 

jour-là. Tout ceci devrait se finaliser courant janvier 2025. 

- L’opération « Toutes Foot » est en bonne voie avec un nombre d’inscriptions (à quelques 

jours de la clôture) intéressant. En effet, déjà 17 clubs ardennais se sont inscrits (0 la saison 

dernière) et il reste encore quelques clubs à solliciter/relancer. Un suivi/accompagnement 

devra être réalisé par la suite afin de veiller à ce que les clubs fournissent les documents, 

vidéos… pour obtenir les différentes récompenses prévues par la FFF.  

- L’engagement pour le label « Ecole de Foot Féminin » touche également à sa fin (15 

décembre 2024) et à ce jour il y a déjà 5 clubs d’inscrits. Une énième relance sera réalisée ces 

prochains jours afin d’encourager certaines associations qui pourraient remplir les différents 

critères demandés par la Fédération Française de Football. 

Enfin, aujourd’hui, le nombre de licenciées ne représente même pas 10% de l’ensemble des licenciés 

du District des Ardennes (tout confondu : pratiquants, arbitres, dirigeants…) : 916 féminines pour 

11 100 licenciés au total.  

Raisonnablement et symboliquement, la Commission souhaiterait atteindre prochainement les 10% 

et surtout les 1000 licenciées féminines d’ici la fin de saison 2024 2025. Chaque membre va donc se 

mobiliser pour atteindre ces objectifs, en commençant par faire le tour des jeunes féminines et 

dirigeantes qui sont actuellement dans les clubs mais qui ne sont pas encore licenciées. 

L’ordre du jour étant épuisé, la Présidente de commission Maïté MAIURANO lève la séance à 19h45. 


